



Freitag, 24. März 1978

Blatt 685

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal: Neubau der Reichsbrücke: Genau nach Zeitplan
(rosa) Mülltrennung in der Per Albin Hansson-Siedlung-Ost
 Am Sonntag zum letztenmal U-Bahn-Freifahrt

Lokal: Blutdruckmeßaktion des Gesundheitsamtes
(orange)

Chef vom Dienst: 42 800/2971 (Durchwahl)
von 7.30 bis 19.30 Uhr, Sa. 10 bis 17 Uhr, So.
12 bis 17 Uhr, übrige Zeit: Tonband

k o m m u n a l :

=====

neubau der reichsbruecke: genau nach zeitplan

1 wien, 24.3. (rk) der neubau der reichsbruecke, der am 9. jaenner begonnen wurde, erfolgt in allen abschnitten genau nach dem terminplan. das hauptgewicht der arbeiten liegt gegenwaertig auf der verlaengerung der beiden ersatzbruecken ueber das inundationsgebiet.

da die neue reichsbruecke in der achse der alten errichtet wird, muessen sowohl die strassen-ersatzbruecken wie auch die strassenbahn-ersatzbruecke verlaengert werden, damit auf dem linken donauufer die bestehende flutbruecke abgebrochen werden kann. jede der beiden brueckenverlaengerungen ist rund 260 meter lang und wird aus betonfertigteilen errichtet, die von bohrpfaehlen von 1,5 meter durchmesser getragen werden. die verkehrsaufnahme auf beiden brueckenverlaengerungen ist fuer ende juni vorgesehen.

auf dem rechten donauufer wurden die alten brueckenteile ueber den handelskai termingemaess abgebrochen. nach aushebung einer bau-grube beim alten brueckenpfeiler wird dessen fundament entsprechend verstaerkt, so dass nach ostern mit dem aufbau des neuen rechten landpfeilers begonnen werden kann.

die neue reichsbruecke besitzt bekanntlich nur einen strompfeiler und wird mit ihrer durchgehenden bauweise von strom- und flutbruecke eine neue form der brueckenkonstruktion in oesterreich darstellen. zur errichtung dieses strompfeilers muss vom linken ufer aus eine bau-dienstbruecke errichtet werden, die bis in die strommitte hinausreicht. die etwa 140 meter lange und 6 meter breite bruecke wird aus betonfertigteilen bestehen, die von 20 bohrpfaehlen von 1,2 meter durchmesser getragen werden. am stromseitigen ende der dienstbruecke wird in stahlkonstruktion eine plattform im ausmass von 23 mal 23 meter errichtet, damit die baufahrzeuge wenden koennen. hier wird sich auch ein kran mit einer ausladung von 60 meter befinden.

nach fertigstellung der dienstbruecke wird die strombaugrube voraussichtlich anfang mai in angriff genommen. sie entsteht im schutz eines fangdammes und staehlerner spundwaende. in der bau-

grube werden 37 grossbohrpfaehle von 1,5 meter durchmesser abgetaeuft, die 28 meter tief unter die flussole hinabreichen. darauf wird eine drei meter starke rostplatte von 26 meter laenge und 12 meter breite errichtet. der ab rostplatte 15 meter hohe brueckenpfeiler erhaelt eine aussenverkleidung aus granitsteinen und soll bis ende des jahres fertig sein. unten 26 meter lang und etwa 5 meter stark, wird er sich nach oben auf 20 meter laenge und 3,5 meter staerke verjuengen. (we)

0902

k o m m u n a l :

=====

muelltrennung in der per albin hansson-siedlung-ost:
85 tonnen altpapier in drei monaten

2 wien, 24.3. (rk) in drei monaten wurden 85 tonnen altpapier, 30 tonnen altglas und immerhin fast sechs tonnen altkunststoffe gesammelt. dieses ueberraschend gute ergebnis brachte der grossversuch zur getrennten muellsammlung in der per albin hansson-siedlung ost, der auf initiative von stadtrat peter s c h i e d e r durchgefuehrt von september bis dezember des vergangenen jahres wurde. fuer diesen zeitraum liegt nun ein genauer zwischenbericht vor.

dabei wurde auch untersucht, wie weit die altstoffe vom normalen muell getrennt werden. die rund 14.000 bewohner der per albin hansson-siedlung ost werfen bei papier zwischen zwanzig und vierzig prozent der gesamten altpapiermenge, die in der siedlung anfaellt, in die eigens aufgestellten altpapierbehaelter. bei glas wird rund die haelfte des gesamten altglases, bei kunststoff werden etwa 16 prozent erfasst. die gesammelten altstoffe sind - ausser bei kunststoff, der meist mehr verschmutzungen aufweist - auch wenig verschmutzt, so dass es bei der wiederverwertung keine schwierigkeiten gibt. die staedtische muellabfuhr erspart sich damit die beseitigung von 16,2 prozent des muellgewichtes - insgesamt werden in der per albin hansson-siedlung ost in drei monaten immerhin 750 tonnen muell produziert.

der grossversuch zur getrennten einsammlung des hausmuells ist damit natuerlich nicht abgeschlossen, sondern wird weitergefuehrt. die gesammelten altstoffe werden von firmen wiederverwertet, der reinertrag der aktion fliesst dem roten kreuz zu. (hs)

0905

k o m m u n a l :

=====

am sonntag zum letztenmal u-bahn-freifahrt

3 wien, 24.3. (rk) am kommenden ostersonntag, dem 26. maerz, besteht zum letztenmal die gelegenheit zu gratisfahrten mit der u-bahn zwischen reumannplatz und karlsplatz. bekanntlich hatte buergermeister leopold g r a t z anlaesslich der eroeffnung des ersten teilstueckes des wiener u-bahn-netzes die wienerinnen und wiener eingeladen, ihr neues verkehrsmittel an den sonntagen im maerz bei einer freifahrt kennenzulernen. dieser einladung folgten bisher mehr als eine halbe million menschen. der rekord wurde natuerlich gleich am ersten wochenende erzielt: am samstag, dem 25. februar, und am sonntag, dem 26. februar, fuhren je 150.000 menschen mit der u-bahn. aber auch an den folgenden sonntagen wurden jeweils zwischen 50.000 und 100.000 fahrgaeste gezaehlt. (ger)

0917

L o k a l :

=====

kampf dem hohen blutdruck
blutdruckmessaktion des gesundheitsamtes

4 wien, 24.3. (rk) die weltgesundheitsorganisation (who) hat den april 1978 zum 'weltmonat des hohen blutdrucks' erkluert, um auf diese weise ueberall auf die grosse gefahr dieser krankheit aufmerksam zu machen. mehr als 700.000 oesterreicher leiden an dieser krankheit, die haelfte von ihnen, ohne ueberhaupt etwas davon zu wissen. dadurch setzt die behandlung oft erst sehr spaet ein, wenn nicht sogar manchmal zu spaet.

das gesundheitsamt der stadt wien wird daher kommenden mittwoch, den 29. maerz, in saemtlichen bezirksgesundheitsaemtern in der zeit von 8 bis 12 und 16 bis 19 uhr eine blutdruckmessaktion durchfuehren. der dabei erhobene blutdruckwert wird auf einen zettel eingetragen, auf dem sich auch hinweise ueber eventuell notwendige weitere kontrollen befinden. darueber hinaus erhaelt jeder, der sich dieser kontrolle seines blutdruckwerts unterzieht, auch entsprechendes informationsmaterial ueberreicht. (zi)

0920